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 « En ces jours où nous sommes, (Dieu) nous a parlé par son Fils »… « le Fils porte 

l’univers par sa parole puissante ». C’est en ces termes, et bien d’autres, que 

l’auteur de la lettre aux Hébreux nous décrit le plan de Dieu et nous révèle sa 

nature. Ce qui s’est passé, dans la discrétion d’une étable de Bethléem – et 

dans une quasi indifférence – est tout simplement prodigieux et les mots de nos 

langues humaines ne pourront jamais rendre compte de la merveille 

accomplie par notre Dieu dans la manière qu’il a choisie pour se manifester, 

venir à nous et nous sauver. L’attachement à dresser nos crèches dans les 

églises, les chapelles et à domicile devrait, en même temps, nous faire tomber 

à genoux devant le mystère que nous représentons. L’affection manifestée et 

la joie de décorer ainsi nos intérieurs (et parfois aussi nos extérieurs) devrait 

nous conduire à adorer l’Enfant de la crèche car il est l’Emmanuel « Dieu avec 

nous ». 

En Lui, Dieu nous parle et, paradoxalement, par son incarnation puis sa 

naissance, il ne dit mot. Le « Verbe fait chair » commence par se taire mais 

déjà en dit beaucoup par sa simple venue, sa simple présence, sa totale 

dépendance entre les mains de Marie et Joseph.  

Quel amour peut conduire à un tel abaissement, une telle humilité ?...  

Quel amour peut choisir librement un tel chemin ?...  

Quel amour peut imaginer et réaliser un tel plan ?... 

La Parole créatrice, la puissance de Vie, la vraie Lumière, le Verbe de Dieu, 

devient l’un de nous en commençant par le commencement : la conception 

dans le ventre de Marie, puis cette naissance quasi anonyme au milieu de 

bêtes dont la chaleur animale est la bienvenue. L’Enfant-Dieu est là sous les 

yeux émerveillés de sa mère, sous le regard affectueux de Joseph, sous le 

regard étonné des bergers, et sous nos regards aussi !  

Est-ce que nous voyons sa gloire divine derrière les apparences ordinaires d’un 

nouveau-né ? Est-ce que nous apercevons la Lumière divine derrière ses yeux 

qui s’ouvrent au monde ? Est-ce que nous apprécions l’honneur qui nous est 

fait dans cette venue pour le moins déroutante ? Et, est-ce que nous 

comprenons que ce même miracle s’accomplit sur l’autel chaque fois que 

nous célébrons l’Eucharistie ?...  

Derrière les apparences du pain et du vin, derrière la forme banale de ces 

offrandes déposées sur l’autel, derrière la simplicité des gestes posés et des 

paroles prononcées, c’est le même Jésus Christ, le même Seigneur, le même 

Verbe de Dieu qui vient nous visiter, s’offrir à nos regards pour l’adoration, 

s’offrir à notre âme pour la nourrir de sa vie divine. Oui, Il est grand le mystère 

de la Foi, de la crèche au crucifiement, de la conception à la résurrection, du 

« Verbe fait chair » à son Ascension auprès du Père. 


